

Les superstitions

Certaines personnes croient qu'il y a des actions ou des objets qui attirent la chance... ou, au contraire, qui portent la poisse. Fouille le décor avec ta souris et clique pour percer le mystère de ces superstitions.

Trouver un trèfle à quatre feuilles

Si le trèfle à quatre feuilles a la réputation de porter bonheur, c'est qu'il faut avoir de la chance pour en trouver un. Dans la nature, tu devras observer environ 10 000 trèfles à trois feuilles pour débusquer la perle rare, à quatre feuilles ! Il y a plus de 2 000 ans, cette plante fascinait déjà les druides qui profitaient des cueillettes de gui pour partir à sa recherche. On dit que celui qui possède un trèfle à quatre feuilles sera heureux et riche toute sa vie.

Passer sous une échelle

Au 17^e siècle, le condamné et son bourreau pratiquaient un étrange rituel. Avant la pendaison, le premier passait sous l'échelle adossée à la potence, pendant que le second la contournait. Du coup, beaucoup ont gardé la conviction que celui ou celle qui passe sous une échelle sera pendu un jour ou l'autre. Brrr. Cette superstition a aussi une origine religieuse. Une échelle appuyée contre un mur forme un triangle. Chez les catholiques, cette figure symbolise la Sainte-Trinité : le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Passer sous une échelle revient donc à traverser ce triangle sacré. Sacrilège ! C'est peut-être pour cela que les condamnés étaient obligés de passer sous l'échelle. Histoire d'être sûr et certain qu'ils iraient tous en enfer. Sympa.

Croiser un chat noir

Au Moyen Âge, les catholiques étaient très puissants et faisaient la chasse aux personnes qui n'avaient pas les mêmes croyances qu'eux. Ils les pensaient possédées par le diable ! Chez les animaux, ce sont les chats noirs qui ont provoqué leur colère, car ils étaient persuadés que ces animaux maléfiques avaient été envoyés sur la Terre par Lucifer... Simplement parce qu'ils étaient noirs, la couleur qui symbolise le démon. D'ailleurs, toutes les femmes qui avaient des chats noirs étaient considérées comme des sorcières. Elles étaient brûlées vives, avec leur bête. Pas étonnant qu'aujourd'hui encore certaines personnes regardent ces pauvres bestioles de travers.

Le nombre 13

Pour les chrétiens, le 13 est le nombre porte-malheur par excellence car le

Christ est mort quelques heures après un dîner où treize personnes étaient réunies : la Cène. D'autres pensent qu'il porte la poisse car il vient juste après 12, un des nombres qui symbolise la perfection ! Par exemple, il y a 12 dieux dans l'Olympe, 12 mois dans l'année, ou bien 12 signes du zodiaque. Ajouter 1 pour arriver à 13 gâche ce nombre idéal !

Posséder une patte de lapin

Posséder une patte de lapin attire le succès et la richesse. Pourquoi ? Parce que les lapins, qui font beaucoup de petits, sont associés à l'opulence. Et pas question de la perdre, ma patte de lapin. Sinon, il paraît qu'on est poursuivi par la malchance toute sa vie ! Aïe !

Le chiffre 7

Si le chiffre 7 porte bonheur, c'est parce que, depuis la nuit des temps, il symbolise l'équilibre et l'harmonie. Il y a 7 jours dans une semaine, 7 couleurs dans l'arc-en-ciel, 7 notes dans une gamme de musique... et même le Petit Poucet porte des bottes de 7 lieues !

Toucher du bois

De la préhistoire à nos jours, de nombreuses civilisations, comme les Grecs ou les Gaulois, ont vénéré les arbres car ils sont censés abriter les esprits et les dieux de la forêt. Toucher du bois serait donc un moyen d'implorer leur protection et de conjurer le mauvais sort.

Croiser les doigts

Quand on croise les doigts, en mettant le majeur par-dessus l'index, c'est pour conjurer le mauvais sort ou pour réaliser un vœu. Ce geste est censé symboliser une croix, symbole de la vie divine, de l'éternité et de l'harmonie. Ou même la croix du Christ, pour les catholiques.

Jeter du sel

Le sel, qui servait à conserver certains aliments et à désinfecter les blessures, a longtemps été un symbole de pureté et de vie éternelle. En jeter repousse les esprits maléfiques. Par contre, renverser une salière annonce une querelle avec la personne devant qui le sel est tombé et attire le mauvais sort. Heureusement, il suffit de lancer une pincée de sel par-dessus son épaule gauche pour le conjurer.

Briser un miroir

Quand on casse un miroir, c'est un peu le double qui s'y reflétait que l'on abîme. Et cela signifie que l'on va traverser de dures épreuves pendant sept ans, et même, pour certains, que l'on risque de mourir bientôt.

Ouvrir un parapluie à l'intérieur

Quand les parapluies ont été inventés au 18^e siècle, leur armature était faite dans un métal lourd et les rendaient difficiles à ouvrir... De véritables dangers pour les personnes et les bibelots à l'intérieur des maisons. La superstition vient probablement de là, facile !